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PROGETTO ¡QUE NO BAJE EL TELON! 
resoconto giornaliero Alessandra Basile 
 
Data: 04.05.2022 
 
Sede: ISA 
Orario: 9.30/15.30 
 
Riunione di aggiornamento attività tra González, Diez, Basile. 
Basile informa Diez delle prove di restauro eseguite dal CIOP senza condividerle con il gruppo. 
González aggiorna che l’ISA ha dato l’ok per contrattare una presupuestista. 
 
Basile invia la relazione delle attività di aprile a Mecca e Merlo. 
Preparazione della documentazione per il rimborso spese. 
 
Hernández e Garciá prendono le stampe di progetto della corrientes debiles da consegnare allo 
sportello unico per la licencia de obra. 
 
Basile chiama nuovamente il tejar di Artemisa, questa volta al direttore il quale informa che al 
momento non producono mattoni pieni (contrariamente a quando avevano detto delle telefonate 
precedenti). Sono comunque disponibili a fabbricarne e invita ad andare a visitare la fabbrica. 
 
 
 
 
 

Alessandra Basile



 

PROGETTO ¡QUE NO BAJE EL TELON! 
resoconto giornaliero Alessandra Basile 
 

Data: 05.05.2022 

 

Sede: ISA 

Orario: 10.00/15.30 

 

Lunedì 9 appuntamento con l’ing. elettrico del CIOP per rivedere il progetto e rivedere gli ultimi 

dettagli da sottoporre al progettista di ATRIO. 

 

Riunione Feliciano Basile per aggiornamenti:  

Feliciano e Oliver hanno convocato Hernández per chiedere informazioni sulle prove di restauro di 

venerdì scorso. Hernández sostiene di aver condiviso l’intervento con il gruppo di lavoro. Il gruppo 

di lavoro era all’oscuro di tutto questo che inoltre, è fuori dal protocollo inviato dal DIDA e già 

applicato e concluso il 27 gennaio 2022. 

Luis Doce ha dichiarato che il CIOP ha commesso un errore. Feliciano sottolinea che non è l’unica 

inefficienza da parte loro. 

Basile chiede una mano a Feliciano per scansire i documenti del corso. Sonia potrà dare una mano. 

Si accordano per lunedì. 

 

Consegna progetto idrosanitario da parte di Diez a González e Basile. Prima revisione e dubbi da 

condividere con la progettista. 

 

ESEO ha in magazzino i materiali per l’allaccio della cisterna all’acquedotto. González coordina con 

Teuma un camion per trasportare i materiali sul cantiere domani venerdì 6. 

 

Martedì 10 è possibile andare a ritirare il documento della Commissione Monumenti all’Habana 

Vieja. Da decidere chi dovrà andare. 

 

Basile invia a Mecca e Merlo l’elenco delle criticità con la specifica degli accordi dei Comitè 

Coordinador e gli aggiornamenti della settimana. 

 

Basile invia i documenti per il rimborso spese. 

 

 

 

 

 

Alessandra Basile



 
PROGETTO ¡QUE NO BAJE EL TELON! 
resoconto giornaliero Alessandra Basile 
 
Data: 06.05.2022 
 
Sede: ISA 
Orario: 9.30/15.30 
 
Salta la riunione con il rettore per emergenza interna all’ISA. 
 
ESEO porta i materiali sul cantiere per l’allaccio della cisterna. Lunedì cominciano i lavori. 
 
Basile condivide con Feliciano l’elenco criticità del progetto sottoposti a Mecca e Merlo. 
 
González e Basile incontrano Aymara la presupuestista e si accordano per lavorare al computo dei 
Blocchi 4 e 5. Basile le lascia il prezziario della Regione Molise come riferimenti per i prezzi dei 
materiali da importazione. 
 
Basile invia il contratto del logista a Fossati, Gonnella e Merlo. 
 
 
 
 
 

Alessandra Basile



 
PROGETTO ¡QUE NO BAJE EL TELON! 
resoconto giornaliero Alessandra Basile 
 
Data: 09.05.2022 
 
Sede: ISA 
Orario: 9.00/15.30 
 
Scansione schede d’iscrizione corso di Valorizzazione. Sonia non è disponibile a dare una mano 
come accordato con Feliciano. Basile riesce a farne la metà e avvisa Feliciano che ha bisogno di 
una mano per il resto. 
 
ESEO comunica che la cisterna è connessa all’acquedotto, si sta caricando di acqua. Ci sono altri 
piccoli lavori da fare. 
 
Riunione González, Hernández, García, Basile. 
Incontro con l’ing. del CIOP per verificare il progetto elettrico aggiornato e poter comunicare con 
l’ing di ATRIO. Si rivede il progetto del Blocco 4 e si rimanda la riunione a domani con le stampe 
alla mano. 
 
Basile condivide alcuni punti all’ordine del giorno a Feliciano per la riunione di mercoledì 11. 
 
Invio contratto modificato della traduttrice del corso BIM a Fossati, Gonnella e Merlo. 
 
 
 

Alessandra Basile



 
PROGETTO ¡QUE NO BAJE EL TELON! 
resoconto giornaliero Alessandra Basile 
 
Data: 10.05.2022 
 
Sede: ISA 
Orario: 9.00/14.30 
 
Visita al cantiere per verificare l’allaccio della cisterna e la chiusura Blocco 3 (solo finestre). 
 
Incontro con Feliciano per organizzare la riunione di domani: 
- Basile riporta la proposta di Mecca di riprendere i TdR e ripristinare l’importanza dell’Unità di 
Gestione. 
- Feliciano riprende i verbali degli ultimi comitè coordinador per verificare gli accordi presi 
 
Per il visto di D’Ippolito e Perrotta mancano le marche da bollo. García chiede se le può pagare il 
DIDA e Basile spiega nuovamente che è una spesa del progetto.  
García e Feliciano si organizzano per affrontare le questioni burocratiche della banca. 
 
 
Visita con D’Ippolito e Perrotta all’appartamento in calle 11 tra 70 e 72 a Playa. 
 
 
 Alessandra Basile



 
PROGETTO ¡QUE NO BAJE EL TELON! 
resoconto giornaliero Alessandra Basile 
 
Data: 11.05.2022 
 
Sede: ISA 
Orario: 9.00/13.00 
 
Gonzales chiama Quevedo (San Clara) sono disponibili a fare le prove sui tensori. 
Prove di 40cm (20 e 20) nuova/nuova e nuova/vecchia. 
 
 
 
Riunione Ministero. 
Presenti: Oliver, García, González, Feliciano, Cano, Diez, Tolon + economica (ESEO), Hernández, 
Basile. 
 
1. licenza: non si riesce ad ottenere prima di sei mesi. Bisogna affrettare la stampa del progetto da 
parte di ATRIO. Hernández ha richiesto 4 copie di tutto. La prossima settimana saranno pronte. 
 
2. connettori energetici: non sio è ancora risolta la parte elettrica. Coinvolgere il gobierno 
municipal. Feliciano aveva invitato a questa riunione il responsabile ma non si è presentato. 
 
3. sicurezza: prossima tappa è chiudere i blocchi 10 e 11. Tolon espone sul furto dello scorso fine 
settimana. Non c’è chiarezza su cosa sia successo e sulle responsabilità. 
 
4. González è in contatto con l’ENEA e l’ing Quevedo (Villa Clara) per le prove dei tensori e il 
serbatoio. A causa dell’incidente al Saratoga le prove saranno possibili tra un mesetto. Anche le 
prove ai mattoni e rasillas si faranno a Villa Clara. 
 
5. è stata contrattata la presupuestista che nelle prossime settimane presenterà il computo. 
 
6. CIOP: non si capisce chi è il responsabile. Sanchez è sempre presente e Hernández non è stato 
messo a conoscenza del progetto. Restauro Habana non rilascia l’offerta dei lavori senza il 
consenso di Sanchez, i presenti chiedono spiegazioni. Hernández prende l’incarico di chiamare 
Restauro Habana. 
 
7. ESEO esprime preoccupazione perché ha poco personale e al momento hanno bloccato parte 
delle attività (tensori). Tolon chiede all’ISA che venga data la FAT come priorità e quindi 
cominciare a lavorare altrimenti gli operai si disperderanno in altri progetti. 
 
8. Un punto critico e la ricerca di mattoni pieni. Bisognerà visitare altri tejares. I presenti dicono 
che non ci sono soldi. Basile sottolinea che esiste una voce trasporti nei TdR e si potrebbero usare 
quelli del primo anno convertendo benzina, ecc.. in affitto taxi. I presenti chiedono di avere il 
contatto del tassista che ha accompagnato i professori. Basile ci parlerà e condividerà il suo 
contatto. 
 



 
8. Manca la contabile del progetto e Feliciano non prende la responsabilità di firmare. Basile 
chiede che venga immediatamente trovata una figura. 
 
9. Prove di restauro del CIOP: Feliciano annuncia che ha un report scritto da Hernández e l’impresa 
coinvolta a fare le prove non potrà partecipare alla gara. Basile spiega a Hernández del progetto di 
restauro del DIDA, che a quanto pare non è stato condiviso dal CIOP a lui e l’altro collaboratore. 
Ricorda che le decisioni vanno condivise con il gruppo tecnico, non si prendono iniziative 
individuali. Hernández chiede scusa. 
 
10. rendiconto economico: si chiede a Hernández di condividere i costi del progetto che il CIOP ha 
avuto fino ad adesso. 
 
11. Basile e Feliciano riassumono il corso di Paloscia e comunicano che la prossima settimana 
comincerà l’indagine urbana. Bisogna coinvolgere il gobierno municipal (invitato alla riunione ma 
assente) e planificación fisica. 
 
12. Cano presenta la proposta per lo scambio culturale a settembre di tre professionisti Niels del 
Rosario Bermúdez, Osvaldo Eliseo Cano Castillo e Linda Caridad. Si approva. 
 
13. Oliver propone di fare un viaggio di scambio di tre professionisti in occasione della Feria del 
restauro a Ferrara a inizio giugno perché bisogna investire i fondi entro quest’anno. Basile 
sottolinea che è un po’ tardi per organizzare questo viaggio, l’anno prossimo è più realistico. 
Altrimenti trovare un altro evento del genere in autunno. 
 
14. Acquisti: García aggiorna che i PC sono prossimi ad arrivare. Le auto invece sono bloccate. Si 
decide di cancellare questa gara e di bandirne un’altra con il requisito della tempistica di arrivo 
delle automobili. 
 
 
 Alessandra Basile



 
PROGETTO ¡QUE NO BAJE EL TELON! 
resoconto giornaliero Alessandra Basile 
 
Data: 12.05.2022 
 
Sede: ISA 
Orario: 9.00/15.00 
 
Scansione schede d’iscrizione. 
 
Basile condivide via messaggio con Mecca e Merlo le sue perplessità circa la mancanza di 
personale della direzione di progetto che porta ritardi a catena. 
 
Breve riunione di Basile con Mecca e poi con Merlo. 
Basile scriverà un documento con tutte le criticità del progetto da condividere con entrambi. 
 
Condivide informazioni sull’appartamento e chiede conferma per procedere all’affitto.  
 
 
 
 
 
 

Alessandra Basile



 
PROGETTO ¡QUE NO BAJE EL TELON! 
resoconto giornaliero Alessandra Basile 
 
Data: 13.05.2022 
 
Sede: ISA 
Orario: 9.00/15.00 
 
Visita al cantiere Gonzales e Basile. 
Nuovo tentativo di furto. Juan Carlos (ESEO) sollecita più sicurezza. 
Si verifica che durante il sopralluogo non c’è presenza di agenti. 
 
Basile passa a salutare i presenti nell’ultimo giorno di corso. 
 
Riunione con il rettore. 
rettore, Feliciano, González, García, Basile 
 
Feliciano riassume la riunione del mercoledì. 
 
Basile spiega che c'è bisogno di sostegno alla direzione del progetto e che si invierà una lettera con 
la richiesta di personale come previsto da progetto: contabile e specialista di supporto a Feliciano. 
 
Martedì arriva l'economica. 
 
Problema con il CIOP: non si sa chi è a carico del progetto. Hernández non è realmente a carico del 
progetto. È Sanchez che decide tutto e non lascia spazio. 
Organizzare una riunione con Luis Doce per chiedere chiarimenti. La prossima riunione di chequeo 
del CIOP. Feliciano chiama Sanchez e chiede chiarimenti sui restauratori, come mai aspettano il 
suo permesso per consegnare il preventivo. 
Feliciano e Oliver chiederanno al CIOP di presentare un report finanziario mensile. 
 
Si decide di inviare una lettera all’agenzia di sicurezza da parte del rettore con la richiesta di avere 
agenti fissi nel cantiere. 
 
 
Basile chiede un motorino tra quelli che stanno arrivando all’ISA, nel frattempo che si acquista 
l’automobile che le spetta. Feliciano è d’accordo. 
 
 
 
 
 
 
 

Alessandra Basile



 
PROGETTO ¡QUE NO BAJE EL TELON! 
resoconto giornaliero Alessandra Basile 
 
Data: 16.05.2022 
 
Sede: ISA 
Orario: 9.00/13.00 
 
Telefonata di Hernández che avvisa di un ulteriore tentativo di furto nella FAT nel fine settimana. 
 
González e Basile vanno sul cantiere e insieme ad Hernández parlano con Juan Carlos ESEO che 
spiega cosa è successo e chiede venga garantita la sicurezza. 
Ispezione nella FAT, verifica della mancanza di agenti di vigilanza. 
Si chiede a Juan Carlos di procedere con la chiusura dei blocchi 10 e 11. 
 
Basile invia chiarimenti a Fossati sui costi sostenuti per i corsi di formazione. 
 
Basile avvisa Mecca e Merlo che D’Ippolito e Perrotta si trasferiranno nell’appartamento visitato. 
Pagherà lei la differenza di 150€ rispetto al budget totale per l’alloggio. 
 
Nel pomeriggio Basile si incontra con D’Ippolito e Perrotta per il contratto dell’appartamento dove 
alloggeranno a Playa in calle 11 tra 70 e 72.  
Verificano insieme le presenze del corso di Valoración del Patrimonio Territorial. 
 
Basile invia un file con le criticità del progetto a Mecca e Merlo. 
Invia le scansioni delle schede d’iscrizione a Merlo. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Alessandra Basile



 
PROGETTO ¡QUE NO BAJE EL TELON! 
resoconto giornaliero Alessandra Basile 
 
Data: 17.05.2022 
 
Sede: / 
Orario: / 
 
Riunione al ministero. 
Presenti: Feliciano, Oliver, D’Ippolito, Perrotta, Basile 
Temi 
1. Visto 
Mancano sellos. Ci pensa l’ISA domani. D’Ippolito e Perrotta consegnano tutto oggi (fotografie, 
ricevuta affitto, piano di lavoro. 
 
2. Atlas 
Si rilegge il piano di lavoro condiviso da D’Ippolito e Perrotta e si procede alle modifiche, 
integrazioni, suggerimenti. Si farà il caso studio su Buena Vista. 
 
Feliciano dice che per gli studenti è possibile fare un certificato de exención (pratica profesional) 
dall'ISA Per i laureati sarebbe un post grado.  
Chiedere a Merlo se anche con il Dida è possibile. 
 
Per ogni fase bisogna individuare tarea e responsabili cubani. 
Incontri una volta a settimana per chequeo e programmazione settimana successiva. 
A settembre e dicembre una presentazione dei risultati davanti alla autorità 
 
Si farà un chequeo rápido nel comité mensile. 
Coinvolgere planificación fisica e organizzare una sessione di aggiornamento sulla metodologia. 
Studiare le leggi. 
 
Grupo trabajo:  
coordina ISA FAC conservación. hilda y Caridad 
Museo: Jorge Sánchez  
Casa cultura. Larisa? 
Plan física? Da coinvolgere attraverso il Gobierno Municipal 
Desarrollo local (gobierno municipal)? 
 
3. Aseguramiento actividad 
Il Museo offre l’ufficio come base di lavoro. 
 
Fine riunione. 
 
 
 
 
 



 
Incontro Solarino – Basile. 
 
Basile riassume la riunione della settimana scorsa e spiega le perplessità sui ritardi del progetto 
dovuti alla disorganizzazione della direzione per mancanza di personale. 
Solarino leggerà la lettera inviata da Merlo e sulla base di quella e delle cose di cui si è discusso 
oggi convocherà una riunione d'urgenza coinvolgendo anche l'ambasciata. Chiamerà Oliver per 
anticiparle le perplessità. 
Basile condividerà i report delle riunioni con il rettore con Feliciano per convertirli in verbali UdG. 
 
 
 
 Alessandra Basile



 
PROGETTO ¡QUE NO BAJE EL TELON! 
resoconto giornaliero Alessandra Basile 
 
Data: 18.05.2022 
 
Sede: / 
Orario: / 
 
Basile seleziona e traduce i report degli incontri con il rettore da convalidare come verbali UdG. 
 
 
Riunione con D’Ippolito e Perrotta sull’organizzazione del lavoro di Atlas. 
Si ricapitolano le cose dette a riunione ieri e si decide di: 
- organizzare una riunione la prossima settimana con tutti gli attori nominati nella riunione al 
MINCULT in cui chiedere ad ognuno il proprio contributo. 
- preparare una presentazione di obiettivi e metodologia. 
- Basile parteciperà alla prima riunione ed è disponibile a supportare in caso di bisogno. 
- richiedere all’ISA la possibilità di certificati per studenti e neolaureati 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Alessandra Basile



 
PROGETTO ¡QUE NO BAJE EL TELON! 
resoconto giornaliero Alessandra Basile 
 
Data: 19.05.2022 
 
Sede: ISA 
Orario: 09.00/16.00 
 
Basile condivide con Feliciano i report tradotti per integrare con le informazioni raccolte da 
Feliciano e convalidarli come verbali UdG. 
 
Chiede a Feliciano e García se si è già predisposto tutto per pagare un viaggio ad Artemisia. 
Non è stata ancora contrattata la contabile. 
Ancora non sono stati ritirati i soldi per pagare i visti a Perrotta e D’Ippolito. 
 
Hernández consegna il preventivo di Restaura Habana e va via.  
González e Basile fanno una revisione. Il prezzo è altissimo e ci sono attività non richieste. 
Basile richiede un parere tecnico ufficiale del CIOP a Hernández. Una volta deciso di comune 
accordo è responsabilità del Ciop comunicare con loro 
 
 
Sopralluogo sul cantiere:  
- avanzamenti chiusure Blocco 3 
- non sono presenti agenti della sicurezza 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Alessandra Basile



 
PROGETTO ¡QUE NO BAJE EL TELON! 
resoconto giornaliero Alessandra Basile 
 
Data: 20.05.2022 
 
Sede: ISA 
Orario: 09.00/14.00 
 
Basile si accorda con Feliciano di fare la revisione del documento condiviso ieri (verbali UdG) per la 
stampa e firma lunedì. 
Richiede la possibilità di invitare il Governo dell’Habana alla riunione di martedì per l’Atlas ma 
Feliciano non riesce a coinvolgerli da tempo. Fissano appuntamenti ma non vengono mai. 
García va oggi in banca a depositare le firme per ritirare i contanti dal conto. 
 
Basile chiama l'impresa di mattoni pieni di Santa Clara per fissare un appuntamento all’ISA il 25, 
orario da confermare. (contatto fornito da Solarino) 
Invia dimensioni e quantità di mattoni pieni e rasillas della prima tappa di cantiere. 
Richiede di portare dei campioni 5 rasillas e 5 mattoni pieni.  
 
Chequeo con il rettore rimandato a lunedì o martedì, da confermare. 
Possibile incontro con il vice ministro tra mercoledì e giovedì, da confermare. 
 
Basile scrive nuovamente a Hernández per chiedere di preparare un parere tecnico sull'offerta di 
Restaura Habana per lunedì, da confrontare con il parere di González. Condivide il documento in 
digitale. 
 
González sta concludendo la revisione progetto elettrico.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Alessandra Basile



 
 
 

Relazione attività svolte maggio 2022 
 
Collaborazione tecnica “FOCAL POINT” per la pianificazione, coordinamento, gestione e 
monitoraggio continuo (scientifico, tecnico ed economico) e in loco delle distinte attività, agendo 
per conto del DIDA e in collaborazione con i partner internazionali e locali, a supporto del progetto 
di cooperazione allo sviluppo umano “QUE NON BAJE EL TELON” (La Habana, Cuba) per la fase 1.  
“aggiornamento del progetto esecutivo di riabilitazione dell’edificio della FAT” del progetto di 
cooperazione internazionale in questione. 
 
 
Attività svolte: 
 

1. Partecipazione alle riunioni dell’Unità di Gestione e Comitè de Coordinación 
 

2. Organizzazione cantiere: 
- Riunioni organizzative con i partner. 
- Riunioni tecniche. 
- Organizzazione incontro all’ISA con impresa produttrice di mattoni e rasillas a Villa Clara. In 

contatto per visitare un’impresa ad Artemisa. 
 

3. Organizzazione corso di formazione DIDA: 
- Invio documentazione per diplomi 
- Pagamento specialisti coinvolti 
- Ricerca nuovo appartamento per i collaboratori 
- Partecipazione a riunioni per l’organizzazione del lavoro di Atlas del patrimonio di Playa 

 
 
 
06.06.2022 

 
 

 
 

La Focal Point 
Arch. Alessandra Basile 

 

 Il direttore della Componente B 
del progetto QNBT 
Prof. Saverio Mecca 

 

 
 

  

 
 
 


